



Protokoll der UWB Vorstandssitzung am 15.12.14

Teilnehmer: Justus, Damien, Sven (bis 21:20), Rosa, Sebastian (ab 19:29), Aaron, Dorka, Thomas (über Telefon ab 19:07), Tilman (ab 19:13), Ben (ab 19:10)
(6-7 stimmberechtigte Teilnehmer:innen)

Vorsitz: Justus
Protokollführer: Claire
Beginn: 19:02 Uhr
Ende: 21:45

TOP 1:	Auswahl Protokollführer:in
Information:	-
Beschlusstext:	Claire wird zur Protokollführerin gewählt.
Abstimmungsergebnis:	Ja: 6 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 2:	Abstimmung zum Protokoll der letzten Vorstandssitzung
Information:	Das Protokoll von der letzten Vorstandssitzung am 24.10.24 wird aufgenommen.
Beschlusstext:	
Abstimmungsergebnis:	Ja: 6 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 3:	Der Vorstand stellt sich vor
Information:	<p>Vorstandsmitglieder stellen sich vor</p> <p>Damien (Schatzmeister) hat folgende Ziele:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Alle traditionelle Aufgaben des Amtes 2. Projekt: mehr Statistiken über die Vereinsmitglieder führen (Alter, Geschlecht, Universität, ...) <p>➔ Überarbeitung Mitgliederantrag und Mechanismen für</p>

neue und alte Mitglieder finden, Umfragen

→ Ordnung/Satzung ändern wegen Datenschutz?

→ Für Werbekampagne Daten erheben

Es wird diskutiert ob die Umfrage verpflichtend sein soll:
viele Einwände wegen Datenschutz und weil wir potentielle
Mitglieder nicht abschrecken wollen.

Es gibt schon eine Statistik beim alten Mitgliederantrag die
wir auch in Betracht ziehen könnten.

Es wird diskutiert, ob man eine Belohnung verlosen kann, um
das Teilnehmen an der Umfrage zu motivieren.

Es gibt auch Daten aus den Anmeldung für Tages- und
Mehrtagesfahrten aber wir müssten das Einverständnis der
Teilnehmer für die Datennutzung haben.

Damien macht sich Gedanken bis zur nächsten
Versammlung.

3. Eventuell System überarbeiten (Versionskontrolle, einfachere
Bedienung)

Claire (IT-Stellvertretung):

- möchte an der Schnittstelle zwischen IT und Kommunikation/PR
arbeiten
- Wenn nötig Event-Erstellung von Sebastian übernehmen
- Discord-Server erstellen
- Einverständnis von dem Vorstand, die Webseite (zumindest
teilweise) ins Englische zu übersetzen
- Sebastian ist auch bereit die Events zu übersetzen

Tilman (IT-Hauptamt):

- Möchte Anmeldesystem neu schreiben und arbeitet gerade
daran.

Ben (IT-Stellvertretung) stellt sich vor. Ben wird vielleicht den Monatsplan
(Reiter „Veranstaltungen“ auf der Webseite) übernehmen.

Sonstiges:

Damien möchte regelmäßige Veranstaltungen beim UWB haben, z.B.
jeden Monat eine Einsteigerveranstaltung (einfachere Wanderung, nicht
so weit von Berlin). Zum Beispiel könnten die Einsteigerveranstaltungen
jeden 1. Samstag des Monats stattfinden.

	Sven und Justus wollen eventuell abwechselnd monatliche Spieleabende organisieren.
Beschlusstext:	
Abstimmungsergebnis:	

TOP 4:	Anpassung der Ordnung nach Kassenprüfbericht
Information:	<p>Situation: Vereinsbetrieb hat sich in den letzten 10 Jahren viel verändert und weiterentwickelt</p> <p>Problem: Kassenprüfer/in hat darauf hingewiesen das Vereinsordnung in einigen Punkten nicht mehr aktuell ist</p> <p>Bürokratischer Prozess, um den sich der Präsident kümmert, jedoch ist ein Vorstandsbeschluss für eine regelkonforme Anpassung nötig.</p> <p>Es geht um folgende Punkte:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Vereinsordnung C: „Über alle geplanten Routen wird ein Routenbuch geführt“ (entfernen, das Routenbuch wurde bereits 2021 komplett abgeschafft) - Vereinsordnung C: „Spätestens zwei Tage vor dem Ausflug soll eine Bestätigungsemail des Wanderwartes an alle Teilnehmer geschickt werden, indem vermerkt wird, wer an der Wanderung teilnimmt und ob es noch freie Plätze gibt. Wenn möglich soll ein Link zu einer Karte der Umgebung und zum Wetterbericht beigelegt sein (grün markiertes entfernen, die Anmeldeliste wurde bis auf eine Ausnahme nie vom Tageswart verschickt, sondern von der Kommunikation und sollte auch generell an kein Amt gebunden sein) - Vereinsordnung D: „Wanderleiter müssen alle eine Erste-Hilfe-Kurs-Ausbildung gemacht haben, die nicht älter als 3 Jahre sein sollte, um im Gebirge zu leiten“ (grün markiertes entfernen, Wir haben dafür keine Kontrollinstanz und behindern unseren eigenen Vereinsbetrieb damit) - Vereinsordnung E: „Das Routenbuch gibt Anhaltspunkte über die Route von vermissten Gruppen“ (entfernen, das Routenbuch wurde bereits 2021 komplett abgeschafft) <p>Es wird diskutiert, ob die Routen, die im Google Drive gespeichert sind, als digitales Routenbuch zählen könnten. Ein Gegenargument wäre, dass andere Vereinsordnungspunkte schon erklären, wie der Drive funktioniert. Sebastian teilt, dass ein IT-Vorgänger eine Routenbuch App angefangen hatte (wurde nie fertiggestellt und es ist auch nicht mehr möglich daran weiterzuarbeiten).</p>

	<p>Es wird diskutiert, ob der Punkt mit dem aktuellen Erste-Hilfe-Kurs so gelassen werden soll. Die Sicherheit soll garantiert werden und Versicherungstechnisch ist es auch sinnvoll.</p> <p>Aktuell ist es schwierig ein Moment für ein Erste-Hilfe-Kurs zu finden, der für mehrere Wandeleiter gleichzeitig passen würde.</p> <p>Der Punkt wird nicht gelöscht und wir wollen es noch mehr durchsetzen.</p> <p>Der Vorstand wird eine Email an die Wanderleiter schicken, damit sie ihre Erste-Hilfe-Kurse ab nächstes Jahr aktuell halten.</p>
Beschlusstext:	<p>Die genannten Punkte der Vereinsordnung werden wie beschrieben angepasst:</p> <ul style="list-style-type: none"> - C und E werden um „digitales Routenbuch“ ergänzt - In C wird „des Wanderwartes“ entfernt
Abstimmungsergebnis:	<p>Ja: 7</p> <p>Nein: 0</p> <p>Enthaltungen: 0</p>

TOP 5:	AtmosFair Beschluss
Information:	<p>Der Kassenprüfer hat angemerkt, dass Beschlusstexte aus 2019 nicht respektiert wurden: Beiträge an AtmosFair bezahlen, wenn eine Auto- oder Flugfahrt gemacht wird.</p> <p>Problem: Diese Beiträge wurden Jahrelang nicht bezahlt</p> <ul style="list-style-type: none"> • Möglichkeit 1: Wir zahlen alles nach (wird der Präsident dann mit den jeweiligen Verantwortlichen ausrechnen – unbekannt ob tragbar für den Verein, aber wahrscheinlich schon) und bezahlen auch alles in Zukunft (Mehrtagesfahrten in Zukunft dann noch teurer?) • Möglichkeit 2: Wir annullieren den Beschluss rückwirkend, müssen nichts zahlen und verhindern potentielle „Green-Washing“ Vorwürfe damit. <p>Der Vorstand schlägt vor, den Beschluss rückwirkend zu annullieren und neu zu beschließen in einer verbesserten Form.</p> <p>Es gibt die Idee von Sven und Damien, eine andere NRO zu finden, am besten ein Verein der lokal in Berlin-Brandenburg aktiv ist.</p> <p>Aaron erklärt, dass die CO2-Kompensation bei der Bezahlung einer Autovermietung schon enthalten ist.</p> <p>Thomas findet, dass es schon ausreichend ist, dass der Verein nur einmal</p>

	<p>im Jahr fliegt und dass wir viel CO2 durch unsere Bahnfahrten ausstoßen, die viel öfter passieren. Er fürchtet, dass die Kosten der Mehrtagesfahrten für die Teilnehmer höher werden. Es gibt viele Einwände von anderen Vorstandsmitglieder.</p> <p>Sven schlägt vor, dass der Schatzmeister jedes Jahr eine fixierte Summe pro Person spendet (Erster Gedanke 20€ pro Person), damit es weniger bürokratisch wird und eine klare Arbeitsaufteilung existiert.</p> <p>Er nimmt sich vor, bis zur nächsten Vorstandssitzung 3 in Deutschland aktive Vereine zu finden, an denen wir spenden könnten.</p> <p>Damien schlägt vor, an Veranstaltungen von Umweltvereine als UWB-Sonderveranstaltungen teilzunehmen.</p> <p>Zusammenfassung:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Keine Rückwirkende Bezahlung - Wir überlegen uns eine neue Alternative (-> lokale Vereine) - Limit falls der Verein das nicht mehr tragen kann - Nur für das fliegen mit dem Flugzeug
Beschlusstext:	<p>Beschluss Rücknahme des Atmosfairbeschluss von MV 2019 „Der beschluss „TOP 7: Antrag Kompensation von CO2-Emissionen durch Auto oder Flugreisen“ wird rückwirkend annulliert.</p> <p>Kommentar:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Der Beschluss wurde nie umgesetzt. Um das zu korrigieren, arbeitet der aktuelle Vorstand an einer Folgeregelung.
Abstimmungsergebnis:	<p>Ja: 7 Nein: 0 Enthaltungen: 0</p>

TOP 6:	Belohnungssystem für Wanderleiter
Information:	<p>Entwicklung des Konzeptes aus der Mitgliederversammlung (MV).</p> <p>Damien meint, dass die Kritik aus der MV berechtigt ist (zB dass niemand zur Wanderleiterausbildung durch eine Belohnung motiviert ist). Er schlägt vor, ein spezielles, exklusives Objekt für die Wanderleiter zu designen, sodass das Wanderleiterwerden „ritualisiert“ wird.</p> <p>Es wird diskutiert, was die Grenze der Aufwandsentschädigung sein soll.</p> <p>Frage: Alle WL rückwirkend oder Alle kommenden WL oder Alle WL ab 2024 ?</p> <p>➔ Ab 2025 wenn man eine Wanderung (nicht Prüfung)</p>

	<p>geleitet hat</p> <p>Frage: Was ist die Belohnung?</p> <ul style="list-style-type: none"> - Artikel aus dem UWB bis 30€ oder Erstattung 30€ aus der Rechnung ODER Erstattung aus Rechnung Sportartikel (Decathlon usw) <p>Sebastian meint, dass das Gemeinschaftsgefühl und die immaterielle Wertschätzung viel wichtiger sind als irgendwelche materielle Geschenke. Er schlägt vor, auf der Webseite Porträts von den Wanderleitern hinzuzufügen, natürlich auf freiwilliger Basis.</p>
Beschlusstext:	<p>„Alle Wanderleiter und Wanderleiterinnen, die ab dem 01.01.2025 eine Wanderung geleitet haben, erhalten eine Kostenerstattung für eine Produkt aus dem UWB-Shop (oder ein Sportartikel/Outdoorartikel eines Drittanbieters) im Wert von 30€. Die dazugehörige Rechnung, muss dafür beim Schatzmeister des UWBs eingereicht werden. Diese Kostenerstattung ist einmalig pro Personen und kann nicht auf jemand anderes übertragen werden.</p> <p>Alternativ wäre der Erhalt eines einmaliges Gegenstandes der exklusiv für Wanderleiter und Wanderleiterinnen produziert wird und ebenfalls maximal einen Wert von 30€ hat.“</p>
Abstimmungsergebnis:	<p>Ja: 5</p> <p>Nein: 0</p> <p>Enthaltungen: 2</p>

TOP 7:	Checkliste für Wanderleiter
Information:	<p>Eine Abfrage zu den Fotos im Anmeldeformular wird bald von Patrick hinzugefügt.</p> <p>Die Wanderleiter müssen ansagen, dass Fotos in der Gruppe geschickt werden oder hochgeladen oder an die PR weitergeleitet werden (Nadine).</p> <p>Es wird diskutiert, ob nur die Gruppenfotos auf der Webseite hochgeladen werden.</p> <p>Tilman wünscht sich eine Checkliste für Wanderleiter: Erste-Hilfe-Set, Vertrauensperson, Toilette, Geld einsammeln, Anwesenheit prüfen, Fotoregelung...</p> <p>Rosa wünscht sich eine Packliste für Wanderleiter.</p> <p>Es wird diskutiert, an welchen Stellen die Packliste für die Teilnehmer</p>

	(nicht-Wanderleiter) eingefügt werden sollen: <ul style="list-style-type: none"> - Im Reiter Ausrüstung - In den Events der Tagestouren - In der Anmeldeliste
Beschlusstext:	
Abstimmungsergebnis:	

TOP 8:	UWB Maskottchen
Information:	Bei der nächsten Sitzung wird über ein neues UWB Maskottchen diskutiert.
Beschlusstext:	
Abstimmungsergebnis:	

TOP 9:	Workflow bei der Erstellung des Newsletters
Information:	Sebastian erzählt von einigen Schwierigkeiten, die bei der Erstellung des Newsletters vorgekommen sind, vor allem an Wochenende wo er auch zu den Veranstaltungen teilnimmt. Es wird diskutiert, ob die Eventerstellung von den Wanderleitern übernommen werden könnten (was vielleicht zu viel Aufwand ist), oder von Claire. Es wird an Sebastian auch vorgeschlagen, weniger Text auf dem Newsletter zu schreiben, um von einiger Arbeit entlastet zu werden.
Beschlusstext:	
Abstimmungsergebnis:	